

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

“ Rendre le peuple meilleur ”

PARAISANT LE 1er ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-proprétaire

C.-J. MAGNAN, Assistant-rédacteur

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, Invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration, devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, 148, rue St. Olivier, Québec.

SOMMAIRE :—**Pédagogie** : Avis.—A propos d'enseignement : Une dernière réponse à notre confrère de la *Vérité*.—Du choix des livres : Nouvelle Epellation.—Un instituteur décoré.—**Partie pratique** : Langue française : I, Dictée : Bonheur de la vie champêtre.—II, Exercices.—III, Dictée : Le feu de la Saint-Jean.—Actes officiels du département de l'Instruction publique.

A propos d'enseignement

UNE DERNIÈRE RÉPONSE A NOTRE CONFRÈRE DE LA “ VÉRITÉ ”

I

Dans son journal du 12 mai, M. Tardivel trouve étrange que nous ayons affirmé dans *l'Enseignement primaire* du premier du mois dernier que “ notre organisation scolaire est plutôt paroissiale que provinciale ? ”

“ Nos écoles primaires, dit le rédacteur de la *Vérité*, sont si peu paroissiales que le curé, c'est-à-dire le chef de la paroisse, ne fait pas partie *ex-officio* du bureau des commissaires, ou des syndics scolaires. Il peut être élu par les contribuables ; mais s'il ne veut pas subir les désagréments d'une élection—et beaucoup de curés ne jugent pas à propos de le faire, avec raison, selon nous,—il doit se contenter du rôle de *visiteur*, rôle qu'il partage avec “ le maire, les juges de paix, les colonels, les lieutenants-colonels, les majors et le plus ancien capitaine de milice, ” sans compter les juges, les députés, tant fédéraux que provinciaux, les professeurs des écoles normales, etc. Il a aussi le droit de choisir les livres “ ayant rapport à la religion et à la morale. ”

Si MM. les curés ne sont pas membres *ex-officio* du bureau des commissaires de leurs paroisses, c'est que la plupart d'entre eux ont toujours préféré exercer leur influence sur l'école hors de la commission scolaire. Les évêques de notre province n'ont, en aucun temps, manifesté le désir que chaque curé fût *de droit* membre du bureau d'éducation de sa paroisse. Ils ont bien, de temps en

AVES

Le prochain numéro de *l'Enseignement primaire* ne paraîtra que le 25 de ce mois, afin de pouvoir donner un compte-rendu des séances de fin d'année qui auront lieu à l'École Normale les 18 et 19 de juin

M. J. Ahern nous prie d'annoncer qu'il publiera bientôt, en brochure, les 50 premières leçons d'anglais d'après LA MÉTHODE NATURELLE, méthode que nos lecteurs ont fort appréciée. Cette première fascicule sera prête pour le mois de septembre prochain. Les autres leçons seront publiées en brochure, à mesure qu'elles auront paru dans *l'Enseignement primaire*.